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要 闻

“暖民心行动开展以来，宿松县始
终把群众呼声当作第一信号，把群众需
要当作第一选择，统筹抓好十项暖民心
行动，进一步增强群众的获得感、幸福
感。”宿松县县长许晓峰说。

暖民心行动开展以来，宿松县成立
了由县委书记、县长担任双组长的工作
领导小组，下设10个工作专班，各由1
名县干牵头，实行顶格协调推进。出台
10项具体方案，细化37条支持政策，县
财政安排暖民心行动专项资金，把资金
用在刀刃上，集中力量做好普惠性、基
础性、兜底性民生建设，同时利用闲置
资产和市场力量破解实施难题，不断加
强民生保障，迅速推动暖民心行动在宿
松落地见效。

许晓峰介绍，突出就业这个最大民
生，千方百计把返乡人员留住，既保障

就业，又解决企业用工问题，共举办各
类就业招聘会、人才对接会58场，开发
岗位 1140 个，城镇新增就业 4341 人。
突出群众对生活品质的追求，按照“试
点先行、分步实施、梯次推进、全面覆
盖”的思路，扎实推进老年助餐行动，全
县摸排常住老年人口12.5万、有就餐需
求老年人 2.5 万，完成 59 个老年食堂
（助餐点）规划布点，28家养老机构食
堂通过“明厨亮灶”达标改造，加快构建
老年助餐服务网络，托起老年人“舌尖
上”的幸福。

同时，大力推进安心托幼、便民
停车等行动，今年新增托位 300 个、
公办幼儿园学位540个。有序开展老
城区更新改造，加快智能化停车场建
设，到 2025 年将新增城区停车泊位
2000个以上。

此外，还突出群众有感的关键小
事，今年完成3个城区菜市场整治提升
和3个乡镇菜市场新建改造。到2025
年全县所有菜市场达到文明菜市标准，
让“菜篮子”拎得更舒心、拎出幸福感。

宿松还坚持把民生实事当作产业项
目来抓，结合宿松73万亩山场、84万亩
可养水面等山水资源禀赋，重点打造“山
珍·湖味”等徽菜美食文化品牌，擦亮“松
兹有味、水丰鱼美”名片，做好“新徽菜·
名徽厨”等产业文章，构建山上宿松、水
上宿松两大特色产业体系，创造新的增
长点，推动民生保障可持续发展。

“工作推进中，按照‘既尽力而为又
量力而行、既政府有为也市场有效、坚
持社会效益与可持续性相结合’三大原
则，突出重点、尊重民意，统筹抓好十项
行动，‘一锤接着一锤敲’，确保干一项、
成一项。”许晓峰说，下一步，将深入践
行以人民为中心的发展思想，坚持在发
展中保障和改善民生，把所有的精力都
用在让老百姓过好日子上，不断细化完
善工作举措，压紧压实责任，清单化、闭
环式推动各项目标任务落地落实，真正
把好事实事做到群众心坎上。

全媒体记者 张琪 张林

集中所有精力让老百姓过上好日子
——访宿松县县长许晓峰

本报讯 按照《安徽省发展改革
委关于启动2022年中秋节“惠民菜篮
子”运行的通知》要求，我市城区自
9月 1日起启动“惠民菜篮子”活动。
这也是今年以来，我市第六次启动

“惠民菜篮子”活动，为保障市场供
应，稳定市场预期，稳价惠民发挥了
积极作用。

9月1日上午9时许，记者来到天
柱山西路一家超市，在蔬菜专区看
到，20余种蔬菜均贴有“安庆市平价
农副产品统一标价签”，非常醒目，不
少市民正在挑选惠民菜。其中大白
菜、冬瓜、土豆、包菜、萝卜等品种
蔬菜每斤价格普遍在0.98元到0.99元
之间，其他品种蔬菜价格也整体偏
低。“今天菜价确实感觉便宜了不少，
前两天土豆每斤还要将近两块钱，现
在每斤不到一块钱。”正在挑选土豆的

刘女士说，这次惠民菜品质还比较
好，非常不错。

“本次惠民菜活动自9月 1日早上
开始启动，为期10天，活动启动后大
部分菜价比平时便宜50%左右。”该超
市生鲜区负责人陈满凤说，这次惠民
菜供应充足，市民可以放心购买。

在回祥路一家超市，前来挑选惠民
菜的市民络绎不绝。记者转了一圈发
现，部分惠民菜几乎被“抢光”，工作人
员正在及时补货。“启动惠民菜前一天，
我们发了视频进行宣传，今天早上前来
购买蔬菜的市民比平时明显多了。”该
超市生鲜区负责人彭桂芳介绍说，惠民

菜启动后，一些蔬菜基本上不赚钱。
记者走访城区多家商超发现，开

展“惠民菜篮子”活动的平价商超都
能按要求落实到位，做到供应充足、
价格普遍偏低，未看到有腐烂的蔬菜。

据安庆市发改委价格管理科科长
李响介绍，今年上半年，安庆市已五
次启动“惠民菜篮子”运行，累计运
行天数60天，销售惠民蔬菜达到529
万斤，共让利952万元。据测算，参
加“惠民菜篮子”的商超在启动惠民
销售期间，客流量比平时增加15%—
20%，带动了其他商品销售，在保供
应、稳物价、促消费方面均发挥了重
要积极作用。目前，全市“惠民菜篮
子”门店数已经增加至39家，不论是
门店数量还是运行质量、让利金额，
均位居全省前列。

（全媒体记者 徐志远）

上半年“惠民菜篮子”累计让利近千万元
安庆市民菜篮子变“轻”了

8月24日 10时，迎江区新洲乡青
龙村十股组村民孙石国正在田间进行
抗旱作业，该村党总支委员余薇薇将
矿泉水、仁丹等防暑物资送到了他的
手上。“每天来都要给我们带东西，真
是太感谢了。”孙石国一边擦汗一边说
着。接连高温少雨，田地出现旱情，
余薇薇每天都会为村民和志愿者送去
防暑物资，缺了电线、接头等配件，
她都第一时间赶到城区采购，努力做
好后勤保障。

今年33岁的余薇薇是青龙村人，
2007年在安庆纺织职业技术学院毕业
后，做过纺织厂工人、移动公司前台、私
企的行政助理，但是她始终想为家乡的
父老乡亲做些实事。2017年4月，恰逢

乡里统一招聘村级后备干部，她放弃了
轻松的办公室工作，通过了笔试、面试，
正式成为青龙村村委会的一员。

余薇薇刚到村时，适逢文明城市
创建申报和党建标准化验收，面对全
新的工作，余薇薇感觉有些无从下
手，但是在同事的鼓励下，她很快转
变思想，制定工作计划，认真做笔
记，不懂就问，跟着老书记、老同志
后面虚心学习。功夫不负有心人，仅
半年时间，她将一米多高的几百份零
散资料制成了十五本汇编材料，电子
版也整理入库，长时间的打字，键盘
上的字母都模糊不清了。

余薇薇在村里负责民政、残联、
宣传、文明创建等工作，事情多、任
务重，但遇到“难啃”的矛盾纠纷，
她总是迎难而上。一次，两个有亲戚
关系老人因为一些琐事多次吵架，两
家关系因此一度剑拔弩张。余薇薇数

次分头做老人的思想工作，“都是亲
戚，面对面住着，低头不见抬头见”

“为了这些小事吵架伤感情、伤身体划
不来”……经过余薇薇多次劝说，两
位老人终于握手言和。

“余薇薇做事细致认真，是村里的
金牌调解员。”青龙村党总支书记张细
林评价道。

2020年夏天发大水，一个穿着厚
外套、满身是灰、胡子拉碴的中年人出
现在青龙村的临时安置点。余薇薇在
与该男子接触后，得知他是青龙村大棚
组人，一直在外面流浪。在与他交流
中，余薇薇发现他存在智力障碍，于是
主动将其带到安庆第六人民医院做了
智力检查，并帮助他办理残疾证，申请
农村五保。两年来，余薇薇每隔一两个
星期就要给他打电话，问问近况。

余薇薇负责的网格里有3个村民
组共241户。人数多，责任重。为此，

她每周都带着各片联防长走访独居老
人，宣传反诈骗、用火用电安全等工作。

今年临近春节，村民方秀春急匆
匆赶到村委会，请正在值班的余薇薇
帮忙汇款。“我刚接到个电话说是我儿
子在工地出了事故，要我汇钱治疗，
但是我不会操作，你能不能帮我弄一
下。”方秀春焦急地说道。余薇薇一听
便觉得不对劲，她一面安抚老奶奶的
情绪，一面联系老人的儿子，得知没
有此事，她立即让其儿子打电话给老
人报了平安，防止了老人被诈骗。

负责民政、残联工作多年，村里
的独居老人和残疾人是她最牵挂的人
群。十余年来，余薇薇用她的细心耐
心爱心，成为邻里乡亲的贴心人。

“把村里的老人服务好，让他们晚
年生活更幸福就是我的目标。”余薇薇
说道。
见习记者 赵恒 全媒体记者 沈永亮

余薇薇：让村里的老年人生活更幸福

本报讯 8 月 30 日，全省园区
非公企业党建工作现场会在合肥召
开，作为2个省辖市委组织部发言代
表之一，安庆市委组织部作经验交
流发言。

近年来，安庆市制定非公企业党
建工作示范园区培育发展三年行动
计划，组建24个产业党委和党建联

盟，锻造“红色引擎”，激活发展动能，
为园区高质量发展提供根本保证和
动力源泉。2021年度综合考核中，安
庆经开区、桐城经开区分别跻身全省

“十强”“二十强”。
会上，桐城经开区、岳西经开区

作为全省智慧党建第二批试点园区
现场领牌。 （通讯员）

市委组织部在全省园区非公
企业党建工作会上作交流发言

本报讯 9月1日至2日，省侨联
党组书记、主席李世蕴一行来宜调研
侨联工作，市委常委、统战部部长陈
明生陪同。

李世蕴一行先后走访了安徽同
发设备股份有限公司、安庆市大森林
农产品加工有限公司等侨资企业，考
察了“侨胞之家”与华侨国际文化交
流基地等地，慰问归侨侨眷和侨届代
表人士，并召开座谈会。

慰问归侨侨眷座谈会上，李世蕴
对安庆市委多年来对侨联事业的高
度重视与积极支持表示感谢，对安庆

市侨联工作所取得的成果给予充分
肯定。他强调，安庆侨联要紧扣全市
发展大局，充分发挥侨界优势，认真
履行侨联职能，服务大局，助力侨胞
发展，做好新时代侨联工作；要深度
推进“地方侨联+高校侨联+校友会”
工作机制，发挥归侨侨眷、留学归国
人员和海外校友的积极作用，使海外
校友会成为联系团结侨胞的纽带，拓
展侨务工作资源，助推安庆市经济社
会更好发展。

（见习记者 郑曼红 全媒体记
者 江露露）

省侨联调研组来宜调研侨联工作

深度推进“地方侨联+高校侨联+
校友会”工作机制
陈明生陪同

本报讯 9月 1日，市政协副主
席程秋月调研放心家政行动工作，
并召开座谈会。

程秋月先后走访安庆邻鹿养老
院、安庆家政市场、安庆蓝天保洁
有限公司、安庆市皖嫂家政服务有
限责任公司，了解安庆养老、家政
行业的服务内容、发展现状等。随
后召开座谈会，听取工作情况汇
报，并与参会的妇联工作人员、相
关企业代表进行交流。

程秋月指出，要进一步规范家政

行业，全面摸底中介制家政企业，加
强整顿，加大培训力度，推动家政服
务高质量发展。要加大管理，给予政
策支持，推动安庆市家政行业提质扩
容。要加强宣传，提升从业人员的职
业荣誉感，提高家政服务业的社会满
意度。市妇联要发挥自身的公信力，
多措并举筛选出一批优秀的家政公
司，打亮打响“宜家亲”巾帼家政特色
品牌，提高安庆家政公司的知名度。

（见习记者 张敏 全媒体记
者 雷琳琳 通讯员 王玉）

程秋月在调研放心家政行动工作时强调

给予政策支持 推动提质扩容
打响“宜家亲”巾帼家政品牌

本报讯 9月1日至2日，市人大
常委会“环保世纪行”暨乡村旅游调
研组来到岳西县开展调研活动，市人
大常委会副主任姜奎堂带队。

调研组先后前往岳西县鹞落坪
红军第二十八军军政旧址、包家乡
石佛村“两山银行”建设试点以及
响肠镇新浒村、毛尖山乡王畈村

“两山”理论实践创新基地，就红色
旅游、产业发展以及生态保护情况
开展调研，并召开“两山”银行建
设以及生物多样性座谈会，听取有
机农业发展以及生物多样性保护情

况汇报。
姜奎堂强调，要将绿水青山转变

为金山银山，必须处理好保护和发展
的关系，坚持产业发展与生态保护并
重发展策略，实现环境生态化、农副
产品有机化、产品品牌化和工作成效
品牌化，促进茶旅融合发展；强化生
态环境保护意识，因地制宜，依托良
好生态环境探索生态养老等新发展
模式，做好“两山”建设工作，将建设
转化为实际成效。

（见习记者 朱欣雨 全媒体记
者 雷琳琳）

姜奎堂在岳西开展生态调研时要求

强化生态环境保护意识
做好“两山”建设工作

9月1日，怀宁县高河镇粉铺村村民
在采摘莲蓬。粉铺村发展“莲蓬经济”，
200余亩莲蓬可带来村级集体经济收入
20万元。

近年来，粉铺村积极打造乡村旅游
产业链，依托当地莲花、美丽乡村等旅
游资源，将旅游产业与绿色健康农业相
结合，打造出以草莓、莲籽、蓝莓、紫薯
等产业为代表的特色现代农业，促进当
地经济增长、农民增收，助力乡村振兴。

通讯员 檀志扬 刘晓勇 摄

“莲蓬经济”促增收

本报讯 9月2日上午，安庆市
人才工作专题培训班开班仪式举
行，市委常委、组织部部长李明月
出席并讲话。

李明月指出，全面实施人才引
领发展战略，创新了体制机制、集
成了人才政策、丰富了平台载体、
涵养了养人生态、开展了招才引
智。要充分认识抓好人才工作的极
端重要性，以坚定的“政治自觉”解决

“为什么抓”的问题，以赶考的“政治
清醒”看待“抓得怎么样”的现状。

李明月强调，要以强烈的“政治
担当”扛起“抓什么”的职责，以

“引育留用”为抓手，广纳天下英
才；以加快建设高水平人才创新创
业载体，为人才提供更多干事创业
舞台；以人才政策的差异化、系统
化、品牌化为引领，激发人才创新
创业活力；以需求度、精准度、匹配
度为关键，确保人才有效供给；以数
字赋能、服务赋能、平台赋能为途径，
构建人才“生态圈”。要严密政治保
障，进一步健全组织体系、能力体
系、落实体系，加快建设新时代区
域性人才强市。

（见习记者 郑曼红 全媒体记
者 江露露）

李明月在人才工作专题培训班开班式上强调

以“引育留用”为抓手
加快建设新时代区域性人才强市

今年上半年，安庆市已五次启动“惠民菜篮子”运
行，累计运行天数60天，销售惠民蔬菜达到529万斤，共
让利952万元

参加“惠民菜篮子”的商超在启动惠民销售期间，客
流量比平时增加15%—20%

目前，全市“惠民菜篮子”门店数已经增加至39家，
门店数量、运行质量、让利金额，均位居全省前列


